

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Pada akhir bagian penulisan skripsi ini, berdasarkan temuan-temuan dan pembahasan hasil penelitian yang telah diuraikan dalam bab IV, setelah dianalisis secara teori dengan temuan-temuan lapangan serta rumusan fokus penelitian, penulis akan mengemukakan beberapa kesimpulan, implikasi dan rekomendasi mengenai masalah yang diteliti, yaitu: Pemanfaatan Sarana Pembelajaran oleh Guru Dalam Peningkatan Mutu Pembelajaran di SMA Negeri Kota Serang.

5.1. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan maka dapat ditarik beberapa kesimpulan bahwa:

1. Kondisi sarana pembelajaran di SMA Negeri 3 Kota Serang sudah cukup baik. Hanya saja ada beberapa hal yang belum memenuhi standar atau ketentuan seperti sarana untuk di ruang laboratorium IPA ada beberapa peralatan pembelajaran sebagai penunjang praktikum masih kurang jumlahnya belum sesuai dengan ketentuan yang ada dan sarana penunjang pembelajaran seperti jumlah LCD belum sesuai dengan jumlah kelas yang ada. Tetapi sekolah sudah mengupayakan untuk memenuhi standar sarana pembelajaran sehingga masalah tersebut tidak menjadi penghalang dalam pelaksanaan pembelajaran.
2. Pemanfaatan sarana pembelajaran oleh guru dalam peningkatan mutu pembelajaran di SMA Negeri Kota Serang belum optimal. Sebagian besar para guru belum memanfaatkan alat dan media pembelajaran saat proses kegiatan belajar mengajar dan sebagian yang lain masih dalam taraf berusaha untuk bisa memanfaatkannya. Minimnya kemampuan mayoritas guru SMA Negeri 3 Kota Serang memanfaatkan teknologi berdampak pada pemanfaatan fasilitas yang tersedia juga minim. Termasuk penggunaan media pembelajaran seperti audio-visual tidak dilakukan karena keterbatasan kompetensi beberapa guru dalam mengoperasikan secara maksimal dan menarik alat yang tersedia. Selain itu, masih banyak guru saat proses pembelajaran yang dipraktikkan di dalam kelas masih

menggunakan model konvensional atau model manual dan cenderung monoton.

3. Hambatan-hambatan yang dihadapi dalam pemanfaatan sarana pembelajaran di SMA Negeri 3 Kota Serang, yaitu sarana penunjang pembelajaran yang berdasarkan kebutuhan masih memiliki keterbatasan belum sesuai dengan jumlah yang dibutuhkan dan tidak semua guru mampu menggunakan sarana pembelajaran khususnya yang berbasis teknologi karena faktor usia. Hal itu, membuat sebagian besar guru belum menggunakan proyektor saat proses kegiatan belajar mengajar. Selain itu, hambatan yang lainnya yaitu keterbatasan dana yang dimiliki sekolah, untuk melengkapi sarana sekolah hanya bisa mengandalkan anggaran yang berasal dari pemerintah baik pusat maupun daerah.
4. Strategi yang dilakukan sekolah untuk meningkatkan pemanfaatan sarana pembelajaran yaitu dilakukannya supervisi secara rutin melalui visitasi kelas oleh Kepala Sekolah kepada guru saat pelaksanaan proses pembelajaran dan pengembangan kompetensi/profesionalisme guru dengan memberikan kesempatan kepada guru untuk mengikuti pelatihan, magang ataupun studi banding sehingga guru mampu meningkatkan skill dan kompetensinya juga dapat menumbuh kembangkan guru yang kreatif dan inovatif sehingga guru dapat menggunakan alat dan media pembelajaran yang bervariasi dalam meningkatkan efisiensi dan efektivitas pembelajaran. Sebagai upaya meningkatkan pemanfaatan media pembelajaran yang tersedia, sekolah juga dapat melaksanakan kompetisi dan kolaborasi dalam pemanfaatan media belajar yang inovatif. Program ini dapat berbarengan dengan program supervisi.

5.2. Implikasi

Implikasi yang dimaksud disini adalah dengan adanya hasil penelitian ini diharapkan memiliki implikasi pada peningkatan Standar Nasional Pendidikan bidang Sarana dan Prasarana Pendidikan SMA Negeri 3 Kota Serang yang diharapkan dapat membantu peningkatan kepuasan peserta didik. Ada beberapa hal yang masih perlu ditingkatkan karena pemenuhan

standar sarana dan prasarana pendidikan tidak bisa dipandang hanya dari beberapa komponen saja melainkan perlu dipandang secara keseluruhan. Selain itu dengan adanya hasil penelitian ini diharapkan memiliki implikasi pada peningkatan pemanfaatan sarana pembelajaran oleh guru dengan menggunakan alat peraga dan media pembelajaran yang bervariasi dan menarik dari pembelajaran sebelumnya agar siswa bisa menumbuhkan rasa selalu ingin tahu dan selalu semangat untuk belajar, sehingga tujuan pembelajaran itu pun bisa tercapai.

5.3. Rekomendasi

Pada akhir pembahasan penelitian yang ditunjang dengan data-data lapangan yang sudah ada, penulis sedikit menyampaikan rekomendasi sebagai berikut:

1. SMA Negeri 3 Kota Serang

- a. Kepada wakil kepala sekolah bagian sarana dan prasarana agar lebih bisa mengkomunikasikan dengan kepala sekolah dan komite dalam pemenuhan sarana yang sesuai dengan standar yang telah ditetapkan dalam permendiknas tentang standar sarana dan prasarana yang harus dimiliki sekolah tingkat SMA.
- b. Kepala sekolah sebaiknya memberikan bekal kepada guru berupa pengetahuan dan keterampilan serta pengalaman tentang keterampilan dalam memanfaatkan sarana pembelajaran yang baik melalui pelatihan yang rutin. Kegiatan pelatihan yang bertema teknologi untuk peningkatan pemanfaatan media dan perangkat teknologi dalam proses pembelajaran terus dilakukan terutama kepada guru generasi 60-an dan 70-an yang masih butuh pengetahuan tentang perkembangan teknologi terkini.
- c. Proses pembelajaran pendidik dalam hal guru, lebih ditingkatkan lagi kemampuan dan keterampilan dalam memanfaatkan alat dan media pendidikan pada saat proses pembelajaran. Pemanfaatan sarana yang sudah ada harus dilaksanakan dengan baik agar hasil yang didapatkan optimal.

2. Penulis Selanjutnya

Bagi penelitian selanjutnya dapat lebih mengembangkan fokus penelitian yang akan diteliti, serta lebih mempetakan mengenai aspek-aspek penelitian untuk dicarikan informasi, data dokumentasi dan pihak-pihak terkait mengenai pemanfaatan sarana dan prasarana pendidikan. Sehingga sumber informasi yang bisa dijadikan referensi untuk bahan penelitian tidak terbatas pada sumber data penelitian saja. Hal ini dimaksudkan guna memberikan keabsahan data yang lebih akurat dan tepat mengenai aspek yang akan diteliti.